



Mujeres desaparecidas, un duelo abierto

De acuerdo con un estudio de Igvim, con base en datos de la Fiscalía General del Estado, en promedio cada 12 meses se quedaron sin localizar a 121 mujeres. Pág. 5

**5,285**

Quienes desaparecieron
en los últimos ocho años

**969**

Siguen sin ser localizadas
-en el mismo lapso-

**98**

Ya fueron encontradas, sin vida





Los casos se concentran sobre todo en Puebla capital, Tehuacán, Huauchinango, San Martín Texmelucan, Amozoc y Cuautlancingo. Esmagen

CADA AÑO 121 NO FUERON HALLADAS; UN ESTIMADO DE DOS CASOS POR SEMANA

Desaparecidas, la tragedia de 969 mujeres en Puebla

POR GUADALUPE JUÁREZ

En los últimos ocho años se reportó la desaparición de 5 mil 285 mujeres en Puebla, 4 mil 248 fueron localizadas con vida, 98 sin vida y 969 sin localizar, de acuerdo con un informe del Instituto de Gestión y Vinculación Municipal (Igvim), basado en cifras de la Fiscalía General del Estado (FGE).

En otras palabras, de los reportes que recibieron las autoridades por desaparición, cada año 121 mujeres no fueron halladas, un estimado de dos casos por semana.

Las que regresaron sin vida fueron en promedio 12 cada año, una al mes hallada, pero muerta, de acuerdo con los datos oficiales.

La Fiscalía aseguró que tan sólo en el último año el 96 por ciento de las mujeres localizadas que habían sido reportadas como desaparecidas se fueron por "voluntad propia". Aunque Juan José Hernández López, representante del Igvim, señaló que muchas de las víctimas con las que tuvieron contacto mencionaron que fueron presionadas o amenazadas para decir esto a las autoridades.

De las mujeres que fueron localizadas durante 2022, 23 fueron víctimas de un delito, dos posibles víctimas de un delito, dos sufrieron un accidente y tres habían sido detenidas.

Por rango de edad de quienes las autoridades señalan que desaparecieron por "voluntad propia", la incidencia de mujeres reportadas como

EL IGAVIM REPORTA que en los últimos ocho años se reportó la desaparición de 5 mil 285 poblanas, 4 mil 248 fueron localizadas con vida y 98 sin vida

desaparecidas oscilan entre los 10 y 17 años de edad.

Y en las mujeres que no han sido localizadas reportadas como desaparecidas el año pasado, la mayoría también en este rango de edad entre los 10 y 17 años de edad, seguidos de 21 y 30 años.

El informe del Igvim resalta que los registros de desaparición en la entidad se han presentado en 101 municipios, casi la mitad del territorio poblanco, pues fue en donde fueron vistas por última vez.

Los casos se concentran sobre todo en Puebla capital, Tehuacán, Huauchinango, San Martín Texmelucan, Amozoc y Cuautlancingo.

En donde fueron localizadas Puebla, Huauchinango, Tehuacán, Izúcar de Matamoros, Teziutlán y hasta en otras entidades como Tijuana, Ciudad de México como Estados Unidos y Guatemala.

El informe apunta que el año pasado sólo el 94 por ciento de las carpetas de investigación iniciadas por la desaparición de mujeres fueron concluidas.

DESAPARECEN HOMBRES

En cuanto a los hombres, las cifras otorgadas al Igvim por la Fiscalía sólo abarcan los últimos siete años.

En dicho periodo se ha registrado la desaparición de 4 mil 341 hombres, de los cuales 479 fueron localizados muertos, 2

mil 840 con vida y mil 144 siguen sin ser localizados.

De los localizados el 77.9 por ciento dijo a las autoridades haberse ausentado por "voluntad propia", 3.6 por ciento detenidos, 1.68 accidentado y 0.14 por ciento "extraviado".

El rango de edad en el que más son reportados como desaparecidos y que aseguran haberse ido por "voluntad propia" es igual que el de las mujeres de los 10 a 17 años, aunque de los no localizados se concentra la mayoría entre los 21 y 30 años.

Al igual que las mujeres, son 100 municipios en los que por lo menos se registra una desaparición de hombres, sobre todo en Puebla, Tehuacán, Cuautlancingo, Amozoc y San Andrés Cholula.

Los que son localizados fueron encontrados en Puebla, Teziutlán, Tehuacán, Izúcar de Matamoros y fuera del estado en lugares como Ciudad de México, Veracruz y Tlaxcala.

DUDAS EN LAS CIFRAS OFICIALES

En Igvim detectó que hay una diferencia entre las respuestas de solicitud de la Fiscalía de Puebla con sus reportes en la plataforma.

Tan sólo en 2022 en la plataforma seña-
lan que hubo mil 525 personas reportadas como desaparecidas, cuando en la solicitud de información contabilizan mil 712. ■